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An die  
Mitglieder 
des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung 
der Stadtverordnetenversammlung 
Kassel 

 

 
 
Guten Tag, 
 
zur 25. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung lade 
ich ein für 
 

Mittwoch, 28. Juni 2023, 17:00 Uhr, 
Sitzungssaal der Stadtverordneten, Rathaus, Kassel. 

 
Tagesordnung: 
 
1. Regelmäßige Berichterstattung über die Situation von geflüchteten Kindern 

und Jugendlichen in Schulen, Kindertagesstätten und Jugendhilfe 
Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 13. Juni 2022 
Bericht des Magistrats 
- 101.19.478 - 

 
2. Coronafolgen für Kinder und Jugendliche 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 27. März 2023 
Bericht des Magistrats 
- 101.19.755 - 

 
Schüler/-innenzahlen und Schulbesuch im Kasseler Osten 
Anfrage Fraktion DIE LINKE 
Berichterstatter/in: Stadtverordneter Lutz Getzschmann 

3. 

- 101.19.821 -  
 

Barrierefreie Spielgeräte 
Anfrage der SPD-Fraktion 
Berichterstatter/in: Stadtverordnete Dr. Cornelia Janusch 

4. 

- 101.19.829 -  
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Einladung zur 25. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung am 28. Juni 2023 
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Gründung einer SEK-I-Schule im Kasseler Osten 
Antrag der SPD-Fraktion 
Berichterstatter/in: Stadtverordnete Anke Bergmann 

5. 

- 101.19.831 -  
 

Kinderfreundliche Innenstädte 
Anfrage der SPD-Fraktion 
Berichterstatter/in: Stadtverordnete Dr. Cornelia Janusch 

6. 

- 101.19.832 -  
 
 
Freundliche Grüße 
 
gez. Marcus Leitschuh 
Vorsitzender 
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Niederschrift 
über die 25. öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung 
am Mittwoch, 28. Juni 2023, 17:00 Uhr 
im Sitzungssaal der Stadtverordneten, Rathaus, Kassel 
 
 

Anwesende:  
 

Mitglieder 
Marcus Leitschuh, Vorsitzender, CDU 
Katharina Griesel, 1. stellvertretende Vorsitzende, B90/Grüne 
Anke Bergmann, 2. stellvertretende Vorsitzende, SPD 
Christine Hesse, Mitglied, B90/Grüne (Vertretung für Frau Kerstin Linne) 
Dr.-Ing. Martin Hoppe-Kilpper, Mitglied, B90/Grüne (Vertretung für Frau Anja Lipschik) 
Thomas Volmer, Mitglied, B90/Grüne 
Dr. Cornelia Janusch, Mitglied, SPD 
Sabine Wurst, Mitglied, SPD 
Holger Römer, Mitglied, CDU (Vertretung für Herr Dr. phil. Michael von Rüden) 
Jutta Schwalm, Mitglied, CDU 
Violetta Bock, Mitglied, DIE LINKE (Vertretung für Herr Lutz Getzschmann) 
Matthias Nölke, Mitglied, FDP (Vertretung für Herr Thorsten Burmeister) 
Michael Moses-Meil, Mitglied, AfD 
 

Teilnehmer mit beratender Stimme 
Ariane Kipp, Vertreterin des Behindertenbeirates 
 

Magistrat 
Nicole Maisch, Stadträtin, B90/Grüne 
 

Schriftführung 
Feyza Tanyeri, Büro der Stadtverordnetenversammlung 
 

Entschuldigt: 
Vera Gleuel, Stadtverordnete, Freie Wähler 
Dr. Bernd Hoppe, Stadtverordneter, Rettet die Bienen 
Christian Klobuczynski, Stadtverordneter, Freie Wähler 
Jennifer Rieger, Stadtverordnete, Die PARTEI 
Yuanyuan Becker-Hong, Vertreterin des Ausländerbeirates 
Ehri Haas, Vertreterin des Seniorenbeirates 
 

Verwaltung und andere Teilnehmer/-innen 
Markus Schöttner, Umwelt- und Gartenamt 
Gabriele Steinbach, Amt für Schule und Bildung 
Monika Stier, Kindertagesbetreuung Kassel 
Franziska Kreuzer, Dezernat Jugend, Gesundheit Bildung und Chancengleichheit 
Annette Knieling, Staatliches Schulamt Kassel 
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Tagesordnung: 
 
1. Regelmäßige Berichterstattung über die Situation  

von geflüchteten Kindern und Jugendlichen in Schulen,  
Kindertagesstätten und Jugendhilfe                                                 101.19.478 

2. Coronafolgen für Kinder und Jugendliche                                       101.19.755 
3. Schüler/-innenzahlen und Schulbesuch im Kasseler Osten 101.19.821 
4. Barrierefreie Spielgeräte 101.19.829 
5. Gründung einer SEK-I-Schule im Kasseler Osten 101.19.831 
6. Kinderfreundliche Innenstädte 101.19.832 
 
 

Vorsitzender Leitschuh eröffnet die mit der Einladung vom 21. Juni 2023 
ordnungsgemäß einberufene 25. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, 
Jugend und Bildung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

Zur Tagesordnung 
 

Vorsitzende Leitschuh teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt 4 wegen der 
Präsentation als Tagesordnungspunkt 1 behandelt wird. Dagegen erhebt sich kein 
Widerspruch.  
 

Stadträtin Maisch teilt mit, dass der Bericht noch nicht fertig ist und beantragt, 
diesen auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung zu schieben. Der Bericht wird 
vorab mit der Einladung versandt. Auch dagegen erhebt sich kein Widerspruch.  
 

Stadtverordnete Schwalm, CDU-Fraktion, beantragt, den Tagesordnungspunkt 5 
wegen Beratungsbedarf von der heutigen Tagesordnung abzusetzen und in der 
nächsten Sitzung zu behandeln. Dagegen erhebt sich kein Widerspruch. 
 
 

1. Regelmäßige Berichterstattung über die Situation von geflüchteten Kindern 
und Jugendlichen in Schulen, Kindertagesstätten und Jugendhilfe 
Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 13. Juni 2022 
Bericht des Magistrats 
- 101.19.478 - 

 

Beschluss  
 

Der Magistrat wird gebeten, regelmäßig über die Situation von geflüchteten 
Kindern und Jugendlichen in Schulen, Kindertagesstätten und der Jugendhilfe 
im Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung zu informieren. Dabei soll 
schwerpunktmäßig über aktuelle Entwicklungen berichtet werden. 

 

Stadträtin Maisch berichtet über die aktuellen Zahlen der Geflüchteten in Kassel. 
 
Der Bericht des Magistrats wird zur Kenntnis genommen. 
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2. Coronafolgen für Kinder und Jugendliche 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 27. März 2023 
Bericht des Magistrats 
- 101.19.755 - 

 
Abgesetzt 
 
 
3. Schüler/-innenzahlen und Schulbesuch im Kasseler Osten 

Anfrage Fraktion DIE LINKE 
- 101.19.821 - 

 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Wie viele Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I aus den 
Stadtteilen Unterneustadt, Bettenhausen, Waldau und Forstfeld 
besuchen Schulen im Landkreis Kassel (bitte aufschlüsseln nach aktuell 
besuchter Schule und Jahrgangsstufe)? 

2. Wie hat sich die Zahl der Schülerinnen und Schüler (Sekundarstufe I) aus 
dem Kasseler Osten, die eine Schule im Landkreis Kassel besuchen, seit 
2013 entwickelt? 

3. Wie viele Schüler*innen aus den Stadtteilen Unterneustadt, 
Bettenhausen, Waldau und Forstfeld besuchen Schulen im 
innerstädtischen Bereich (bitte aufschlüsseln nach Schulart und bei 
kooperativen Gesamtschulen nach Zweigen)? 

4. Wie schätzt der Magistrat die Entwicklung der Schüler/-innenzahlen in 
den genannten Stadtteilen für die nächsten Jahre ein? 

5. Auf Grundlage welcher Vereinbarungen mit dem Landkreis Kassel ist der 
Schulbesuch von Schüler/-innen aus den genannten Stadtteilen an 
Schulen des Landkreises Kassel möglich?  

6. Inwiefern unterscheiden sich die diesbezüglichen Regelungen von denen 
in Bezug auf den Schulbesuch Kasseler Schüler/-innen an anderen 
Schulen des Landkreises (wie z.B. Ahnatalschule Vellmar)? 

7. Wie bewertet der Magistrat vor diesem Hintergrund die Schließung der 
Eichendorffschule im Jahr 2014? 

8. Welche Möglichkeiten sieht der Magistrat, zusätzlich zur Offenen Schule 
Waldau ein weiterführendes Schulangebot im Kasseler Osten zu 
ermöglichen? 

9. Mit welchen Kosten rechnet der Magistrat bei einer möglichen 
Wiedererrichtung einer weiterführenden Schule in den genannten 
Stadtteilen? 
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und Inbetriebnahme einer solchen Schule erforderlich? 

 
Stadträtin Maisch, Frau Steinbach, Amt für Schule und Bildung, und Frau Knieling, 
Staatliches Schulamt Kassel, beantworten die Anfrage und die sich anschließenden 
Fragen der Ausschussmitglieder. Die schriftliche Beantwortung wird der 
Niederschrift als Anlage beigefügt.  
 
Vorsitzender Leitschuh erklärt die Anfrage für erledigt.  
 
 
 

4. Barrierefreie Spielgeräte 
Anfrage der SPD-Fraktion 
- 101.19.829 - 

 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Gibt es derzeit auf Kasseler Spielplätzen barrierefreie Spielgeräte? 
2. Laufen derzeit Planungen, auf Spielplätzen barrierefreie Spielgeräte 

einzurichten? 
3. An welchen Standorten sollen diese Geräte unter Umständen 

eingerichtet werden? 
4. Wird bei der derzeitigen Planung der Behindertenbeirat in ausreichender 

Weise mit einbezogen? 
5. Plant die Stadt Kassel eine entsprechende Karte mit Standorten von 

barrierefreien Spielgeräten einzurichten? 
6. Gibt es Planungen, Spielplätze auch generationenübergreifend mit 

barrierefreien Spielgeräten auszustatten bzw. zu konzipieren? 
 
Stadträtin Maisch übergibt das Wort an Herrn Schöttner, Umwelt- und Gartenamt, 
der die Anfrage anhand einer Präsentation beantwortet. Die Präsentation wird der 
Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Vorsitzender Leitschuh erklärt die Anfrage für erledigt. 
 
 
5. Gründung einer SEK-I-Schule im Kasseler Osten 

Antrag der SPD-Fraktion 
- 101.19.831 - 

 
Abgesetzt 
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Anfrage der SPD-Fraktion 
- 101.19.832 - 

 

Anfrage 
 

Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Welche Spiel- und Aufenthaltsmöglichkeiten gibt es für Kinder in der 
Innenstadt Kassels und an welchen Standorten befinden sich diese? 

2. Welche Möglichkeiten zum Aufenthalt stehen Kindern und ihren Eltern 
in Innenräumen zur Verfügung? 

3. Wie bewertet der Magistrat die Aufenthaltsqualität für Kinder in der 
Innenstadt? 

4. Gibt es von der Stadt Kassel Pläne, die Innenstadt gerade für Kinder 
attraktiver zu gestalten? 

5. Sind im Zuge der Konzepterstellung „Erlebnisraum Kassel Innenstadt“ 
auch kindgerechte Aspekte mit einbezogen worden? 

6. Welche kindgerechten Aspekte wurden im Zuge der Konzepterstellung 
„Erlebnisraum Kassel Innenstadt“ miteinbezogen? 

7. Sind im Hinblick auf den Erhalt der documenta-Kinderkrippe damit 
einhergehende Planungen verbunden, die Aufenthaltsqualität außerhalb 
dieses Standorts für Kinder zu steigern? 

8. Werden das ruru-Haus oder das Rote Palais in Planungen für eventuelle 
Kindertagesstätten mit einbezogen? 

 

Stadträtin Maisch beantwortet die Anfrage und die sich anschließenden Fragen der 
Ausschussmitglieder. Die schriftliche Beantwortung wird der Niederschrift als 
Anlage beigefügt. 
 

Vorsitzender Leitschuh erklärt die Anfrage für erledigt. 
 
 
Ende der Sitzung: 18:20 Uhr 
 
 
 
 
Marcus Leitschuh Feyza Tanyeri 
Vorsitzender Schriftführerin 







  
 
 
Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung 
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Rathaus, 34112 Kassel 
Telefon 0561 787 3315 
info@linksfraktion-kassel.de 

Vorlage Nr. 101.19.821 
 
 
Schüler/-innenzahlen und Schulbesuch im Kasseler Osten 
 
 
Anfrage 
 
zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 
 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Wie viele Schülerinnen und Schüler der Sekundarstufe I aus den 
Stadtteilen Unterneustadt, Bettenhausen, Waldau und Forstfeld 
besuchen Schulen im Landkreis Kassel (bitte aufschlüsseln nach aktuell 
besuchter Schule und Jahrgangsstufe)? 

2. Wie hat sich die Zahl der Schülerinnen und Schüler (Sekundarstufe I) aus 
dem Kasseler Osten, die eine Schule im Landkreis Kassel besuchen, seit 
2013 entwickelt? 

3. Wie viele Schüler*innen aus den Stadtteilen Unterneustadt, 
Bettenhausen, Waldau und Forstfeld besuchen Schulen im 
innerstädtischen Bereich (bitte aufschlüsseln nach Schulart und bei 
kooperativen Gesamtschulen nach Zweigen)? 

4. Wie schätzt der Magistrat die Entwicklung der Schüler/-innenzahlen in 
den genannten Stadtteilen für die nächsten Jahre ein? 

5. Auf Grundlage welcher Vereinbarungen mit dem Landkreis Kassel ist der 
Schulbesuch von Schüler/-innen aus den genannten Stadtteilen an 
Schulen des Landkreises Kassel möglich?  

6. Inwiefern unterscheiden sich die diesbezüglichen Regelungen von denen 
in Bezug auf den Schulbesuch Kasseler Schüler/-innen an anderen 
Schulen des Landkreises (wie z.B. Ahnatalschule Vellmar)? 

7. Wie bewertet der Magistrat vor diesem Hintergrund die Schließung der 
Eichendorffschule im Jahr 2014? 

8. Welche Möglichkeiten sieht der Magistrat, zusätzlich zur Offenen Schule 
Waldau ein weiterführendes Schulangebot im Kasseler Osten zu 
ermöglichen? 

9. Mit welchen Kosten rechnet der Magistrat bei einer möglichen 
Wiedererrichtung einer weiterführenden Schule in den genannten 
Stadtteilen? 



 

Anfrage Fraktion DIE LINKE Vorlage-Nr. 101.19.821 

 

2 von 2 10. Welche politischen und administrativen Schritte wären zur Gründung 
und Inbetriebnahme einer solchen Schule erforderlich? 

 
 
Fragesteller/-in: Stadtverordneter Lutz Getzschmann 
 
gez. Sabine Leidig 
Fraktionsvorsitzende 

















 
Fraktion in der 
Stadtverordnetenversammlung 
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Rathaus, 34112 Kassel 
Telefon 0561 787 1266 
Telefax 0561 787 7130 
buero@spd-fraktion-kassel.de 

Vorlage Nr. 101.19.829 
 
 
Barrierefreie Spielgeräte 
 
 
Anfrage 
 
zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 
 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Gibt es derzeit auf Kasseler Spielplätzen barrierefreie Spielgeräte? 
2. Laufen derzeit Planungen, auf Spielplätzen barrierefreie Spielgeräte 

einzurichten? 
3. An welchen Standorten sollen diese Geräte unter Umständen 

eingerichtet werden? 
4. Wird bei der derzeitigen Planung der Behindertenbeirat in ausreichender 

Weise mit einbezogen? 
5. Plant die Stadt Kassel eine entsprechende Karte mit Standorten von 

barrierefreien Spielgeräten einzurichten? 
6. Gibt es Planungen, Spielplätze auch generationenübergreifend mit 

barrierefreien Spielgeräten auszustatten bzw. zu konzipieren? 
 
 
Fragesteller/-in: Stadtverordnete Dr. Cornelia Janusch 
 
gez. Anke Bergmann 
Stellv. Fraktionsvorsitzende 
 

















 
Fraktion in der 
Stadtverordnetenversammlung 
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Rathaus, 34112 Kassel 
Telefon 0561 787 1266 
Telefax 0561 787 7130 
buero@spd-fraktion-kassel.de 

Vorlage Nr. 101.19.831 
 
 
Gründung einer SEK-I-Schule im Kasseler Osten 
 
 
Antrag 
 
 
 
 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

 
Der Magistrat der Stadt Kassel wird aufgefordert, die in der 10. Fortschreibung 
des Schulentwicklungsplanes festgeschriebene Planung für eine weiterführende 
Schule im Kasseler Osten anzugehen und die Gründung einer integrierten 
Gesamtschule in Bettenhausen in die Wege zu leiten, um dem nachweislich 
wachsenden Bedarf an Schulplätzen im Kasseler Osten Rechnung zu tragen. 
 
Zu diesem Zweck soll so rasch wie möglich gemeinsam mit Expertinnen und 
Experten unter Einbeziehung des Schulverbundes Kassel Ost und Institutionen, 
Unternehmen, Vereine und Verbänden im Stadtteil Bettenhausen als mögliche 
Kooperationspartner, ein pädagogisches Konzept erarbeitet werden. Dabei soll 
geprüft werden, ob die neue IGS eine Schwerpunktschule für berufliche Bildung 
werden kann. 
 
Über den Fortgang der Planung und die notwendigen administrativen Schritte 
ist die Stadtverordnetenversammlung regelmäßig zu informieren.  

 
 
Begründung: 
 
2016 wurde die Joseph-von-Eichendorff-Schule in Bettenhausen geschlossen. Die 
Schülerzahlen waren zurückgegangen. Das Schulgebäude, das mittlerweile 
abgerissen wurde, hatte einen erheblichen Renovierungsstau.  
Allerdings hat die Stadtverordnetenversammlung ebenfalls beschlossen, im 
Schulentwicklungsplan festzuhalten, dass, wenn die Schülerzahlen wieder steigen, 
perspektivisch wieder eine weiterführende Schule im Stadtteil Bettenhausen 
entstehen solle. 
Die Schülerzahlen steigen schon seit einigen Jahren wieder. Es ist also Zeit, diesen 
Beschluss umzusetzen.  



 

Antrag SPD-Fraktion Vorlage-Nr. 101.19.831 

2 von 2 Derzeit werden mehr als 250 Kinder, mit Wohnsitz im Osten Kassels, an Schulen 
des Landkreises beschult. Lohfelden (Söhreschule), Kaufungen (IGS Kaufungen) 
oder Heiligenrode (IGS Wilhelm-Leuschner-Schule). Andere Schüler*innen aus 
dem Kasseler Osten müssen zum Teil weite Schulwege in die Stadtteile jenseits der 
Fulda auf sich nehmen. 
Laut dem, ebenfalls von der Stadtverordnetenversammlung beschlossenem 
Integrierten Stadtteilentwicklungskonzept (ISEK Kassel Ost) ist das erklärte Ziel für 
den Kasseler Osten im Handlungsfeld „Bildung und Kultur“ die Weiterentwicklung 
zu einer kommunalen Bildungslandschaft Kasseler Osten. Eine Bildungslandschaft, 
in der Kindern aus den entsprechenden Stadtteilen keine Schulplätze zur 
Verfügung gestellt werden? Es ist kaum vorstellbar, dass die Bildungsregion 
Waldau sich ähnlich erfolgreich entwickelt hätte, ohne eine weiterführende Schule 
als zentraler Mittelpunkt.  
Es darf für die Bildung unserer Kinder keine Rolle spielen, in welchem Stadtteil sie 
leben. Kein Kind zurücklassen, sondern jedes einzelne Kind nach seinen Fähigkeiten 
und Neigungen fördern, das gilt für Kinder, die viel Unterstützung brauchen 
genauso wie für solche, die als besonders Begabte gefördert werden sollen und es 
gilt für Kinder in allen Stadtteilen.  
Eine Schule ist darüber hinaus immer mehr als eine nur ein Gebäude, in dem 
Schülerinnen und Schüler Unterricht haben, eine Schule sollte auch lebendiger 
Mittelpunkt der Bildungslandschaft Kassel Ost sein, der für alle Menschen, die im 
Stadtteil leben, ein Ort der Bildung sein kann.  
 
Berichterstatter/-in: Stadtverordnete Anke Bergmann 
 
gez. Anke Bergmann 
Stellv. Fraktionsvorsitzende 
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Stadtverordnetenversammlung 
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Rathaus, 34112 Kassel 
Telefon 0561 787 1266 
Telefax 0561 787 7130 
buero@spd-fraktion-kassel.de 

Vorlage Nr. 101.19.832 
 
 
Kinderfreundliche Innenstädte 
 
 
Anfrage 
 
zur Überweisung in den Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung 
 
Jede*r soll sich in unserer Kasseler Innenstadt wohlfühlen. Neben 
Einkaufsmöglichkeiten, Cafés und Restaurants, die sich vorwiegend an jugendliche 
und erwachsene Personen richten, gibt es nicht ausreichend innerstädtische 
Angebote für Kinder. 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Welche Spiel- und Aufenthaltsmöglichkeiten gibt es für Kinder in der 
Innenstadt Kassels und an welchen Standorten befinden sich diese? 

2. Welche Möglichkeiten zum Aufenthalt stehen Kindern und ihren Eltern 
in Innenräumen zur Verfügung? 

3. Wie bewertet der Magistrat die Aufenthaltsqualität für Kinder in der 
Innenstadt? 

4. Gibt es von der Stadt Kassel Pläne, die Innenstadt gerade für Kinder 
attraktiver zu gestalten? 

5. Sind im Zuge der Konzepterstellung „Erlebnisraum Kassel Innenstadt“ 
auch kindgerechte Aspekte mit einbezogen worden? 

6. Welche kindgerechten Aspekte wurden im Zuge der Konzepterstellung 
„Erlebnisraum Kassel Innenstadt“ miteinbezogen? 

7. Sind im Hinblick auf den Erhalt der documenta-Kinderkrippe damit 
einhergehende Planungen verbunden, die Aufenthaltsqualität außerhalb 
dieses Standorts für Kinder zu steigern? 

8. Werden das ruru-Haus oder das Rote Palais in Planungen für eventuelle 
Kindertagesstätten mit einbezogen? 

 
 
Fragesteller/-in: Stadtverordnete Dr. Cornelia Janusch 
 
gez. Anke Bergmann 
Stellv. Fraktionsvorsitzende 
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	Anfrage Fraktion DIE LINKE 101.19.821 - Schüler/-innenzahlen und Schulbesuch im Kasseler Osten (aktualisiert: 09.06.2023)
	schriftliche Beantwortung des Magistrats zur Anfrage Schüleri/-nnenzahlen und Schulbescuh im Kasseler Osten 101.19.821 (exportiert: 18.07.2023)


	4. Barrierefreie Spielgeräte 101.19.829
	Anfrage SPD-Fraktion 101.19.829 - Barrierefreie Spielgeräte (aktualisiert: 09.06.2023)
	schriftliche Beantwortung des Magistrats zur Anfrage Barrierefreie Spielgeräte 101.19.829 (exportiert: 18.07.2023)


	5. Gründung einer SEK-I-Schule im Kasseler Osten 101.19.831
	Antrag SPD-Fraktion 101.19.831 - Gründung einer SEK-I-Schule im Kasseler Osten (aktualisiert: 15.11.2023)

	6. Kinderfreundliche Innenstädte 101.19.832
	Anfrage SPD-Fraktion 101.19.832 - Kinderfreundliche Innenstädte (exportiert: 01.06.2023)
	schriftliche Beantwortung des Magistrats zur Anfrage Kinderfreundliche Innenstädte 101.19.832 (exportiert: 18.07.2023)





